

542

LENGRAND (*Émile-Oswald*), Officier de la Force publique (Liège, 15.4.1874-Buta, 28.3.1899). Fils de Jules et de Laforce, Adélaïde.

E. Lengrand, qui s'était engagé au 2^e régiment de chasseurs à cheval en 1891 après avoir terminé ses humanités, avait quitté le service actif le 18 juin 1897 en vue de souscrire un engagement au service de la Force publique de l'État Indépendant du Congo. Ayant satisfait à l'épreuve d'aptitude au grade d'officier, il était porteur du brevet de sous-lieutenant de réserve et c'est en qualité de sous-lieutenant qu'il s'embarqua à Anvers le 6 juillet pour arriver à Boma le 28. Désigné d'abord pour le district des Cataractes, il résida à Lukungu jusqu'au mois de mars 1898, époque à laquelle il fut appelé dans l'Ucle, dont Chaltin, qui avait été chargé d'atteindre le Nil par cette voie, venait d'assurer la conquête. Des renforts en hommes y avaient été demandés en vue de rendre effective l'occupation de ces vastes régions où des chefs plus ou moins puissants ne cessaient de soulever des révoltes qui, si elles n'étaient pas rapidement réprimées, auraient pu compromettre dangereusement la poussée des Belges vers le Nord-Est du bassin du Congo. Désigné pour Buta, Lengrand, dont la santé n'était pas des plus brillantes, fut bientôt miné par des fièvres qui ne lui laissaient plus aucun répit. Pour des raisons qui nous sont inconnues mais auxquelles le mal qui le rongait n'est sans doute pas étranger, il mit volontairement fin à ses jours.

7 juillet 1950.
A. Lacroix.

Registre matricule n° 2074. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, p. 262.